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www.oblgazeta.ruНе стремимся в онлайнПочему в Свердловской области не будет дистанционного голосования на сентябрьских выборах?Валентин ТЕТЕРИН
Во вторник, 25 мая, стало 
известно, что дистанцион-
ное электронное голосова-
ние (ДЭГ) на выборах в сен-
тябре 2021 года пройдёт в 
семи субъектах РФ. Сверд-
ловской области в этом пе-
речне не оказалось. При 
этом технически региональ-
ный избирком готов к про-
ведению ДЭГ наряду с тра-
диционным голосованием, а 
сами уральцы наглядно про-
демонстрировали желание 
вовлекаться в электораль-
ный процесс дистанцион-
ным способом. Несмотря на 
высокую активность изби-
рателей, в Единый день го-
лосования свердловчанам 
придётся по старинке идти 
на участки.

ДЭГ не для всехРешение, жители каких именно субъектов РФ смогут отдать свой голос дистанци-онным способом, принима-лось с помощью рейтингово-го голосования на заседении ЦИК России. В список попа-ли города федерального зна-чения Москва и Севастополь, а также Нижегородская, Яро- славская, Курская, Мурман-ская и Ростовская области. При этом столица в самом от-боре не участвовала, посколь-ку может проводить ДЭГ вне конкурса – методика приме-няется в Москве с 2019 года, здесь уже есть собственная платформа и соответствую-щая законодательная база.– Свердловская область в этот список не вошла. С учё-том большого количества из-бирательных кампаний (все-го в Свердловской области пройдёт 37 кампаний одно-временно на трёх уровнях: федеральном, региональном и 35 местных) и значитель-ного числа бюллетеней, фор-мируемых органов публич-ной власти. Поэтому участие 

в электронном голосовании мы не принимаем, – проком-ментировал решение ЦИК РФ председатель Свердловско-го избиркома Владимир Ру-
синов.

Активность  
не помоглаНапомним, как ранее со-общала «ОГ», принятию ре-шения, в каких регионах го-лосование будет проходить в электронной форме, пред-шествовало масштабное те-стирование системы ДЭГ, проходившее по всей стра-не с 12 по 14 мая в рамках об-щероссийской тренировки по применению ГАС «Выбо-ры». По словам председате-ля ЦИК России Эллы Памфи-

ловой, и федеральная, и мо-сковская платформа ДЭГ про- шли испытание успешно. По-сле сборки ключей итоги го-лосования были подведены менее чем за 5 минут. На ста-дии подачи заявлений бы-

ло зафиксировано 137 тысяч отказов (менее 5 процентов). Причины каждого отдельно-го сбоя выясняются.Всего в тестировании при-няли участие свыше 1,2 мил-лиона избирателей по всей стране. За время теста систе-ма обработала более 5 милли-онов транзакций. Свердлов-ская область оказалась в чис-ле лидеров по активности из-бирателей в ходе тестирова-ния – в процедуре участвовали  48 283 человека. Таким обра-зом, по количеству участни-ков регион занял третье ме-сто, уступив лишь Санкт-Петербургу (63 936 человек) и Краснодарскому краю (62 607). Несмотря на это, Свердловский избирком не стал подавать за-явку на проведение электрон-ного голосования в сентябре. Подводя итоги тестирова-ния, заместитель председате-ля ЦИК России Николай Була-
ев сообщил, что Центризбир-ком внимательно изучил все заявки субъектов Российской 

Федерации на применение дистанционного электронно-го голосования 19 сентября.– Мы идём аккуратно и взвешенно. Нам бы хотелось 
испытать дистанционное 
электронное голосование в 
«боевой» обстановке, огра-
ничившись одним-полутора 
миллионами избирателей, − сообщил Николай Булаев. Он также добавил, что дистанци-онное электронное голосова-ние будет применяться в том числе на муниципальных вы-борах − это сложная проце-дура, которую раньше никто не проводил. Технически она требует большой разрешаю-щей способности от системы, способной увидеть избирате-ля в рамках очень маленького муниципального округа.В то же время заместитель министра цифрового разви-тия, связи и массовых комму-никаций Российской Федера-ции – главный конструктор ГАС «Выборы» Олег Качанов отметил, что запрос от обще-

ства на дистанционное элек-тронное голосование очень высокий.– Мы не можем на него не реагировать. И очень важно, что среди выбранных реги-онов есть те, которые имеют опыт проведения не только общероссийской тренировки, но и применения дистанци-онного электронного голосо-вания на реальных выборах, – пояснил он. 
Закрепление 
положительного 
опытаДобавим, что в эти дни (с 24 по 30 мая) по всей стране проходят праймериз «Единой России». За первые три дня в процедуре приняли участие больше 3,7 миллиона росси-ян. В Свердловской области процедура проходит исклю-чительно в электронной фор-ме. Уральцы активно вклю-чились в процесс – по ито-гам первых дней голосова-ния регион занимает уверен-ное первое место в стране по активности избирателей. По данным свердловского рег-отделения партии, по состоя-нию на 16:00 27 мая в Сверд-ловской области проголосо-вали 269 636 зарегистриро-ванных избирателей. Несмотря на то, что фор-мально предварительное внутрипартийное голосова-ние «Единой России» напря-мую не имеет отношения к выборному процессу в сентя-бре, активность свердловчан в ходе праймериз наглядно демонстрирует готовность жителей региона к волеизъ-явлению дистанционным способом.Кроме того, в начале 2021 года на Среднем Урале впер-вые в стране провели экспе-римент по выборам по тех-нологии блокчейн. С её по-мощью избрали депутатов Молодёжного парламента региона. Избирательная ко-

миссия Свердловской обла-сти (ИКСО) и молодёжный избирком провели весь цикл выборов – от выдвижения до агитации и голосования – в онлайн-формате на элек-тронной платформе. «Об-ластная газета» подробно рассказывала, как проходил этот эксперимент.
В следующий раз?Всё это вкупе напрямую свидетельствует о том, что свердловчане уже успели по-знакомиться с дистанцион-ным способом голосования и по достоинству оценили пре-имущества современных тех-нологий. Техническая состав-ляющая в регионе также от-вечает всем требованиям для проведения ДЭГ.По словам начальника ин-формационного управления Избирательной комиссии Свердловской области Сергея 

Сапцына, готовность регио-на показала в том числе и об-щероссийская тренировка по проведению дистанционного электронного голосования:– Мы отработали все не-обходимые процессы. Но в 2021 году мы проводим в на-ших муниципалитетах значи-тельное количество избира-тельных кампаний по выбо-рам в представительные ор-ганы местного самоуправ-ления. Такое большое коли-чество совмещений приво-дит к серьёзной нагрузке, в том числе и на программно-технические комплексы. Ду-маю, в будущем избиратели Свердловской области обяза-тельно получат возможность голосовать на выборах через Интернет.
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом  
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1  
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Tesla – на вырост: электрокары пока не востребованыЕлизавета ПОРОШИНА
На прошлой неделе основа-
тель компаний Tesla Илон 
Маск, выступая на научно-
просветительском марафо-
не «Новое знание», допу-
стил, что в ближайшее вре-
мя его компания может офи-
циально выйти на россий-
ский рынок. Заявление вы-
звало большой резонанс – 
руководители сразу семи ре-
гионов (включая Свердлов-
скую область) пригласили 
миллиардера открыть завод 
у себя. Но даже учитывая все 
возможные плюсы (льготы 
для самого Маска и появле-
ние высокопроизводитель-
ных рабочих мест в террито-
риях), спрос на электромо-
били в России пока сложно 
назвать высоким. Сведения о количестве ав-томобилей с электрическим двигателем в Свердловской области разнятся. По данным регионального управления ГИБДД, на учёт поставлено 179 электрокаров. По данным «Ав-тостата», на Среднем Урале за-регистрировано 124 электро-кара, причём 19 из них приоб-ретены за январь-апрель 2021 года (для сравнения: за ян-варь-апрель 2020 года приоб-ретено только 4 электромоби-ля). – В региональном рейтин-

ге Свердловская область зани-мает 18-е место наряду с Кеме-ровской областью, где также зарегистрировано 124 элек-трокара. На одну позицию вы-ше расположился Ставрополь-ский край, на позицию ниже – Тюменская область, – пояснил представитель «Автостата» 
Азат Тимерханов. – Неболь-шой спрос на электромобили, на мой взгляд, связан с дву-мя основными факторами. Во-

первых, их высокая цена – в на-шей стране крайне мало жела-ющих отдать несколько мил-лионов рублей, чтобы стать обладателем нового электро-кара. А во-вторых, нужна ши-рокая зарядная инфраструк-тура, чтобы эксплуатировать электромобили, учитывая тер-риторию нашей страны с её огромными расстояниями.С первой причиной всё предельно ясно: удовольствие 

это недешёвое. Но что касает-ся зарядной инфраструктуры для электрокаров, то она всё-таки постепенно развивается. Например, по данным серви-са Ecars24, подзарядить элек-тромобиль можно на парков-ках ТЦ «Мега», бизнес-центра «Президент», а также на стан-ции МРСК Урала на Шефской и на нескольких заправках в Екатеринбурге и области. При этом находятся предпринима-тели, которые готовы предо-ставить возможность подза-рядить электрокар у себя за сравнительно небольшую пла-ту. Например, сервис Ecars24 предлагает воспользоваться предложениями владельцев кафе и стоматологии в Тугулы-ме и Талице: за час использова-ния 32-амперной розетки про-сят 50 рублей. Но многие владельцы элек-трокаров всё-таки предпочи-тают заряжаться дома. Среди них – житель Екатеринбурга 
Альберт Якупов, который уже несколько лет владеет элек-тромобилем Tesla Model 3, за-казанным специально в Аме-рике. Автомобилист рассказал «Облгазете», что обычно заря-жает электрокар на даче в вы-ходные и делает две-три не-большие подзарядки в тече-ние недели.  – Tesla сейчас – одна из са-мых безопасных машин, – рас-сказывает Альберт. – Несмотря 

на то, что специальных серви-сов по обслуживанию электро-каров в Екатеринбурге не су-ществует, больших проблем – заказать в Америке или Ки-тае запчасти и заменить у нас – нет. К тому же на топливо я трачу примерно в десять раз меньше, чем тратил бы на за-правку традиционного авто-мобиля. Заряда, накопленно-го за ночь, хватает на 200 ки-лометров пути. Я думаю, что продажи таких автомобилей в ближайшие годы будут ра-сти. Тем более, что уже сейчас многие мировые производи-тели заявляют о планах по от-казу от производства бензино-вых и дизельных легковых ав-томобилей. Другое дело, что у нас в стране до сих пор по до-рогам ездят автомобили воз-раста 20–30 лет.  Отметим, по прогнозу кон-салтинговой компании Boston Consulting Group (считается ве-дущей консультирующей ком-панией по вопросам стратегии бизнеса), доля продаж новых электромобилей на россий-ском рынке к 2035 году может составить 25 процентов. 
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом  
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1  
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».
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ПРогноз Погоды на завТРа

Проголосовать на выборах дистанционно свердловчане не смогут. Придётся идти на участки

Электромобили Tesla в екатеринбурге пока в диковинку
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В соответствии с Федеральным законом от 03.11.2006 
№ 174-ФЗ «Об автономных учреждениях» и постановле-
нием Правительства Свердловской области от 30.01.2009 
№ 64-ПП «Об утверждении форм отчётов о деятельности 
государственного автономного учреждения Свердловской 
области и об использовании закреплённого за ним имуще-
ства» ГАУ «КЦСОН Камышловского района» публикует 
отчёт о результатах деятельности государственного авто-
номного учреждения и об использовании закреплённого 
за ним государственного имущества за 2020 г. на портале 
www.pravo.gov66.ru в разделе: «Официальная информация 
юридических лиц».

В соответствии с Федеральным законом от 03.11.2006 
№ 174-ФЗ «Об автономных учреждениях» и постановле-
нием Правительства Свердловской области от 30.01.2009 
№ 64-ПП «Об утверждении форм отчётов о деятельности 
государственного автономного учреждения Свердловской 
области и об использовании закреплённого за ним иму-
щества» ГАУЗ СО «Полевская СП» публикует отчёт о 
деятельности государственного автономного учреждения 
и отчёт об использовании имущества, закреплённого за 
государственным автономным учреждением, за 2020 г. на 
портале www.pravo.gov66.ru в разделе: «Официальная 
информация юридических лиц».

В соответствии с Федеральным законом от 03.11.2006  
№ 174-ФЗ «Об автономных учреждениях» и постановлением 
Правительства Свердловской области от 30.01.2009 № 64-ПП 
«Об утверждении форм отчётов о деятельности государ-
ственного автономного учреждения Свердловской области 
и об использовании закреплённого за ним имущества» 
ГАУСО СО «КЦСОН Сухоложского района» публикует 
отчёт о результатах деятельности государственного авто-
номного учреждения и об использовании закреплённого 
за ним государственного имущества за 2020 г. на портале 
www.pravo.gov66.ru в разделе: «Официальная информация 
юридических лиц».

В соответствии с Федеральным законом от 03.11.2006  
№ 174-ФЗ «Об автономных учреждениях» и постановлением 
Правительства Свердловской области от 30.01.2009 № 64-ПП 
«Об утверждении форм отчётов о деятельности государ-
ственного автономного учреждения Свердловской области 
и об использовании закреплённого за ним имущества» ГАУ 
«КЦСОН Ленинского района г. Екатеринбурга» публи-
кует отчёт о результатах деятельности государственного 
автономного учреждения и об использовании закреплённого 
за ним государственного имущества за 2020 г. на портале 
www.pravo.gov66.ru в разделе: «Официальная информация 
юридических лиц».

В соответствии с Федеральным законом от 03.11.2006  
№ 174-ФЗ «Об автономных учреждениях» и постановлением 
Правительства Свердловской области от 30.01.2009 № 64-ПП 
«Об утверждении форм отчётов о деятельности государствен-
ного автономного учреждения Свердловской области и об 
использовании закреплённого за ним имущества» ГАУ СО 
«Центр по организации и проведению физкультурных и 
спортивных мероприятий» публикует отчёт о деятельности 
государственного автономного учреждения и отчёт об использо-
вании имущества, закреплённого за государственным автоном-
ным учреждением, за 2020 г. на портале www.pravo.gov66.ru 
в разделе: «Официальная информация юридических лиц».

В соответствии с Федеральным законом от 03.11.2006 
№ 174-ФЗ «Об автономных учреждениях» и постановле-
нием Правительства Свердловской области от 30.01.2009 
№ 64-ПП «Об утверждении форм отчётов о деятельности 
государственного автономного учреждения Свердлов-
ской области и об использовании закреплённого за ним 
имущества» ГАУСО СО «КЦСОН города Алапаевска и 
Алапаевского района» публикует отчёт о результатах 
деятельности государственного автономного учреждения 
и об использовании закреплённого за ним государственно-
го имущества за 2020 г. на портале www.pravo.gov66.ru 
в разделе: «Официальная информация юридических лиц».

В соответствии с Федеральным законом от 03.11.2006 
№ 174-ФЗ «Об автономных учреждениях» и постановле-
нием Правительства Свердловской области от 30.01.2009 
№ 64-ПП «Об утверждении форм отчётов о деятельности 
государственного автономного учреждения Свердлов-
ской области и об использовании закреплённого за ним 
имущества» ГАУ «ЦСПСиД г. Красноуфимска и Крас-
ноуфимского района» публикует отчёт о результатах 
деятельности государственного автономного учреждения 
и об использовании закреплённого за ним государственно-
го имущества за 2020 г. на портале www.pravo.gov66.ru 
в разделе: «Официальная информация юридических лиц».
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СПРавКа «ог»
По данным аналитического агентства «Автостат», на начало 2021 года 
в россии было зарегистрировано 45 млн автомобилей. доля электро-
мобилей среди них ничтожно мала – их 0,2 процента (!), или 10,8 ты-
сячи машин. всего за год российский парк электрокаров вырос на 
71 процент – сейчас он представлен 18 моделями 14 различных ма-
рок. самый распространённый автомобиль – Nissan Leaf, также часто 
встречаются Tesla и Mitsubishi i-MiEV.

Юлия БАБУШКИНА
В этом году Ирбит отмечает 
390-летний юбилей. Празд-
ничные мероприятия прой-
дут 4 сентября. Сейчас мест-
ные власти готовят город-
скую инфраструктуру к 
предстоящим торжествам. 
На территории идёт рекон-
струкция старинных купе-
ческих домов – памятников 
культуры и здания театра, 
благоустройство парков и 
скверов. Особенным подар-
ком для ирбитчан станут 
новые дороги и жилые ком-
плексы.  

Движение не закроемКак рассказали в админи-страции города, в этом году на 

содержание и ремонт улично-дорожной сети выделено 300 млн рублей – это на 80 млн больше, чем в прошлом. Новое дорожное полотно появится на улицах Комсомольской и Максима Горького, 50 лет Ок-тября (от Советской до Проле-тарской), Дорожной, Промыш-ленной и других – подрядчики уже выходят на объекты.Кроме того, завершает-ся масштабная реконструк-ция улицы Александра Ма-
тросова, начатая в прошлом году. Протяжённость улицы – два километра, строители не только расширяют проез-жую часть и укладывают но-вый асфальт, но и обустраи-вают водоотводные канавы, опоры освещения, светофоры и остановочные комплексы. 

Параллельно власти начина-ют капитальный ремонт ули-цы Свободы. Помимо дорог городская мэрия намерена выполнить капремонт транзитного же-лезобетонного моста по ули-це Кирова – по нему транс-порт идёт в Алапаевск, Ту-ринск и другие территории. Стоимость работ – 65 млн ру-блей, торги на выбор подряд-чика уже объявлены. Протя-жённость дорожного участ-ка составляет 538 метров, включая сам путепровод 

длиной 78 метров. На мосту – две полосы движения, ши-рина проезжей части – 7 ме-тров. – Техническое состояние этого моста неудовлетвори-тельное, капитальный ре-монт необходим, – рассказал глава Ирбита Николай Юдин. – Полностью закрывать дви-жение транспорта по нему мы не планируем. Работы прой-дут поэтапно: сначала на од-ной полосе, потом – на другой. В перечень работ вхо-дит ремонт пролётных стро-

ений моста и бетонных опор, укладка нового асфальта, за-мена мостового огражде-ния, перил, тротуаров и улич-ного освещения. Подрядчи-ки должны завершить всё до конца этого года. 
140 новых квартирЕщё одно радостное собы-тие для ирбитчан – в городе началось строительство ново-го жилого комплекса по улице маршала Жукова. Это два пя-тиэтажных дома – на 50 и 90 квартир разного метража. Под-рядчик – компания «Сити Бил-динг» – зашёл на площадку. Стройка обойдётся в 270 млн рублей. – Квартиры в новых домах получат переселенцы из ветхо-

го и аварийного жилья, а так-же наши бюджетники – учите-ля и врачи. У жилого комплекса будет собственная блочно-мо-дульная котельная, – сообщил Николай Юдин. Напомним, осенью прошло-го года ирбитские власти сдали новый жилой дом на 54 квар-тиры по улице Орджоникид-зе. Он стал первой ласточкой в больших жилищных планах го-родской администрации. Тако-го события горожане не виде-ли минимум 10 лет. 
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом  
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1  
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

100 дней до юбилея: в Ирбите обновляют дороги и строят жильё
КСТаТи

вчера на центральной площади ирбита запустили большие 
часы с обратным отсчётом времени – до празднования юбилея 
города осталось 100 дней.


